

El Nuevo Ampurdán

DIARIO INDEPENDIENTE

<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN</p> <p>Un mes. Una peseta. Número suelto 5 céntimos</p>	<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN</p> <p>Calle de la Barceloneta, 44.</p>	<p>De los artículos firmados son responsables sus autores.</p>
--	--	--

DISTRITO DE FIGUERAS

Candidatura para Diputados a Cortes

¡Ampurdaneses!

Propagad y votad la candidatura de

M. Garriga-Nogués

si queréis tener un Diputado que defienda los intereses de la región que son los vuestros.

A los que obtuvieron el triunfo en PRO de la sustitución de Consumos en el plebiscito que, en esta Ciudad, tuvo lugar en el año 1912.

Apenas he puesto los pies en esta tierra Ampurdanesa, en cuyo centro se levanta esta Ciudad tan simpática, como hermosa, cumplo con uno de mis primeros deberes, cual es, el de dirigir un cariñoso saludo a estos habitantes, que en las pocas horas que entre ellos me encuentro, no sé que admirar más, si la belleza de este país, o el carácter expansivo y simpático de sus moradores.

Pero ese saludo, permitidme que lo acentúe, de una manera especial, al dirigirlo a aquellos habitantes de esta Ciudad, que con tan noble tesón depositaron sus votos en las urnas en *pro* de la sustitución de consumos, en cuya idea, coincidimos y le apoyé con tenacidad, al ser discutida esta cuestión en una de las sesiones más memorables celebrada por el Ayuntamiento de Barcelona en aquel año 1912, en que tuve el honor de desempeñar el cargo concejil en aquella Corporación.

El que vosotros y yo no consiguiéramos en aquel entonces nuestra fundada pretensión, no ha influido para que desistiéramos de nuestro propósito, que alentamos en nuestro corazón, hoy como antes; es cuestión que resuelve uno de los factores más principales para el sostén y vida del obrero, y cuantos amamos al pobre sostendremos aquella idea con el mismo tesón.

Bien sé yo, que a pesar de haber conseguido vosotros mediante laudables esfuerzos una respetable mayoría en aquel plebiscito a que os invitaron, quienes tenían su primordial deber de implantar la sustitución, ya que respondía a sus ideales, no solo sujetaron la cuestión a juicio, sino que obtenido por vosotros el fallo favorable, éste no se ha cumplido, sigue pendiente de ejecución; es la gota de sangre que emana de una herida honda e incurable, inferida en el corazón del pobre, por quienes solo lo han alimentado de falaces esperanzas.

Queda una esperanza y quizás estamos vislumbrando la tierra de promisión; pues, rige los destinos de la nación un gobierno cuyo programa tiene por base el amor al pobre y al desvalido, dispensándole la protección que exige los sanos principios de justicia, que informan e informarán siempre los actos de dicho gobierno, aceptado por hombres resignados a toda clase de sacrificios.

De esperar es, que a la proyectada autonomía de los municipios se añada el arreglo a las Haciendas locales y se establezca una tributación equitativa que borre para siempre la desigualdad tributaria que envuelve el odioso impuesto de consumos.

Al saludaros con toda cordialidad, se os ofrece incondicionalmente, quien tiene el honor de haberse sumado a los habitantes de esta Ciudad, y es vuestro afectísimo seguro servidor y buen amigo,

Manuel Garriga-Nogués Coll.

Figueras 28 Mayo de 1919.

Candidatura para Diputados a Cortes

DISTRITO DE VILADEMULS

Don Francisco de Moxó

MARQUÉS DE SAN MORI

ECOS DE LA OPINIÓN

El Redentor del obrero

Ha llegado el momento que todos vosotros que os veis obligados por el trabajo a sucumbir a las aspiraciones de lucreidad y exigencias del burgués, el cual explotando vuestras pequeñas fuerzas sin que podáis conseguir lo necesario para el sustento de vuestras familias, recomiendo os deis cuenta de todos esos parásitos cuya charlatanería en los momentos de conveniencia propia, hacen ver Palacios que se derrumban en cuanto se encuentran dentro de lo que se llama país de Jaula cuyo vil interés es defender a las empresas, haciendo derramar la sangre en la vía pública sin preocuparse de la clase trabajadora y de la miseria que poco a poco se señorea dentro de vuestros hogares.

Pero como hoy el elemento obrero por su grande ilustración en sus Centros no es el borrego que fielmente le llevan al sacrificio, se ha dado cuenta de que única y exclusivamente depositara su sufragio en favor de aquel representante cuyos brazos le recoja para avitar la herida de su aguijón venenoso? luego con los antecedentes que vosotros no ignorais quien ha sido el único que en estos críticos momentos ha venido a redimiros? D. Manuel Garriga-Nogués Coll, quien desde los escaños del Congreso, y sin ningun particular lucroso, hará la defensa en todo lugar y en todos momentos hasta conseguir lo que de ley y de razón os pertenece, por no animarle ningún fin de

lucreidad proporcionando dar elevación de la que tiene a su personalidad conocida en toda la Ciudad de Barcelona donde ha sido elegido Concejal. En estas mal pergañadas cuartillas os suplico a todo el elemento obrero por quien he dado siempre mi sufragio, antes de votar al candidato don Augusto Pi Suñer en quien valiéndose de sus parásitos logró derrotar al ilustre D. Pablo Ferrer Piera y hoy que se ve acorralado pide protección a los regionalistas y se coje del brazo de éstos como náufrago que ve zozobrar su barquilla y a fuerza de luchar con las olas no consigue su salvación y sucumbe en los abismos de las profundidades del mar.

Para concluir y no molestar más a los lectores remito un saludo afectuoso a todos mis correligionarios diciéndoles que sin escrúpulo irán a depositar en las urnas el dictámen de sus conciencias que será la manera de buscar la proclamación del candidato y redentor del obrero D. Manuel Garriga-Nogués Coll.

TOBERAL.

Ampurdaneses:

No fiarse de los falsos amigos del Ampurdán.

Los fitulados nacionalistas lo son todo menos sinceros amigos del pueblo.

Votar contra Pi Suñer es hacer obra netamente ampurdanesa.

Los desvelos de Pi Suñer

El ex-diputado y candidato al agua Pi Suñer nos gustaría nos diera una Conferencia pública explicando sus desvelos hechos en pró del Distrito de Figueras.

Hasta hoy no sabemos que D. Augusto haya realizado ninguna reforma en favor del distrito. Hasta hoy no nos podía decir que no sea verdad que continua como siempre intransitable la carretera de Figueras a Francia.

Nosotros entendemos que con un año hay tiempo suficiente para realizar toda clase de mejoras en pró de esas carreteras intransitables, de esos pueblos que tienen necesidad de que se les dote de un edificio adecuado para buenos Colegios, de que se les dote de todo un buen material pedagógico para que en el mañana sean aquellos niños unos perfectos ciudadanos y tengan clara idea de sus deberes como a tales.

Y todo eso el señor Pi Suñer no lo hecho, creemos.

En el distrito de Figueras conviene que el hombre que se elija como Diputado, se le debe exigir trabajar siempre en pró de los intereses del Ampurdán, y nosotros creemos que de salir triunfante para trabajar en pró del distrito debe propagarse y votarse la candidatura de

D. Manuel Garriga-Nogués Coll

ELECTORALES

HACIA LA VICTORIA

Nuestro candidato recorre triunfalmente los pueblos del Distrito siendo acogido en todas partes con verdaderas muestras de entusiasmo.

El nombre de

D. Manuel Garriga-Nogués Coll

es garantía de que desea trabajar con verdadero

empeño y entusiasmo el Distrito, no una vez haya obtenido el acta—que es segura—sino que empezarán esta misma semana a dar sus frutos las gestiones de nuestro incansable y diligente candidato.

El entusiasmo de los pueblos y las valiosísimas adhesiones que lleva recibidas el Sr. Garriga-Nogués son una seguridad del triunfo que se acerca.

Ampurdaneses! Votad todos, si quereis un buen Diputado que vele por vuestros intereses a nuestro candidato

D. Manuel Garriga-Nogués Coll

Por la Patria! Por el Ampurdán!

Distrito de Vilademuls

Se conocen a diario nuevos detalles de la propaganda electoral del Sr. Moxó y de Sentmenat que dan una mayoría exorbitante sobre su contrincante el candidato de la Lliga Regionalista señor Blanch.

Bien por nuestros candidatos.

Viva Figueras y Vilademuls!

En el distrito de Olot, el señor Pons y Tusquets no puede tener mejores impresiones según nos trasmite nuestro corresponsal; en las varias excursiones organizadas durante estos días ha recibido inequívocas pruebas de la favorable acogida que ha merecido su candidatura.

Puede sin temor alguno, afirmarse que el triunfo del Sr. Pons es seguro.

Republicanos:

Votar contra Pi Suñer es hacer obra republicana.

Pi Suñer acaba de aliarse con el funesto caciquismo de D. Carlos Cusi de Miquelef.

Ampurdaneses: Revelarse contra el caciquismo es tener clara conciencia de los deberes ciudadanos.

Imp. JUAN VILA SOLER.—Calle Ancha 15.—Figueras